



Exfuncionarios de Zedillo, Fox, Calderón y Peña le lavan los desastres a Larrea

Grupo México, el conglomerado que abarca empresas de minería, transportes e infraestructura, ha sumado a su equipo de comunicación y su fundación a exfuncionarios que trabajaron para Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto. El objetivo: limpiar la imagen de Germán Larrea Mota Velasco.



La empresa que encumbró a Germán Larrea como el segundo hombre más rico del país ha causado daños ambientales en los últimos 13 años, pero en lugar de pagar y reparar los daños a comunidades –como a las y los afectados en 2014 por el derrame de ácido sulfúrico a metros del río Santa Cruz, en Sonora–, financia campañas en pro del medio ambiente y la salud a través de la Fundación Grupo México, mientras no transparenta cómo y qué tanto contamina su actividad minera y ferroviaria. Este tipo de estrategias son descritas por organizaciones ambientalistas como “lavado verde de imagen”.

Al frente del equipo de comunicación e imagen de Grupo México y Larrea se encuentra Lourdes Aranda Bezaury, quien fue representante de México ante la Organización de Estados Americanos (OEA) en el Gobierno de Zedillo y luego subsecretaria de Relaciones Exteriores, el segundo cargo en importancia en la Cancillería, de Fox y Calderón de 2003 a 2012.

La mano derecha de Lourdes Aranda es Héctor Villarreal Ordóñez, contratado por Ricardo Anaya como asesor en su campaña presidencial de 2018. Él comenzó su carrera al lado de Juan Ignacio Zavala —hermano de la Diputada federal Margarita Zavala y cuñado de Calderón—, quien en 1996 lo hizo director de prensa internacional de la Procuraduría General de la República (PGR) encabezada por el panista Antonio Lozano Gracia, en la administración presidencial de Ernesto Zedillo.

Villarreal Ordóñez fue Vocero de Santiago Creel en la Secretaría de Gobernación, director de Radio, Televisión y Cinematografía (RTC), así como Coordinador de Radio y Televisión de la Presidencia de la República en el Gobierno de Fox. Con Calderón, inició el sexenio como director del Instituto Mexicano de la Radio (IMER), luego subsecretario de Normatividad de Medios y al final fue designado director de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

sinembargo.mx

0

07/10/2023

LEGISLATIVO

la agencia de noticias Notimex. Como parte de su trayectoria en el Partido Acción Nacional (PAN) fue subdirector de Comunicación cuando Felipe Calderón presidió el partido, en 1998-1999, y luego ocupó la dirección general cuando Germán Martínez lo encabezó, en 2009.

<https://www.sinembargo.mx/05-10-2023/4417898>